



**Centro de Investigaciones en Óptica A.C. (CIO)**  
Inauguración del Museo Ilumina: Ana María Cetto  
y Planetario: Manuel Peimbert Sierra.  
León, Guanajuato, a 18 de abril de 2023

## BOLETÍN DE PRENSA

En el marco del cuadragésimo tercer aniversario del Centro de Investigaciones en Óptica A.C. este 18 de abril se llevó a cabo la Inauguración *del Museo Ilumina: Ana María Cetto y del Planetario: Manuel Peimbert Sierra*.

En el acto inaugural se contó con la presencia de: **Dr. José Alejandro Díaz Méndez** Titular de la Unidad de Articulación Sectorial y Regional, en representación de la Dra. Ma. Elena Álvarez-Buylla Roces, Directora General del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), **Dra. Ana María Cetto**, investigadora titular del Instituto de Física y profesora de la Facultad de Ciencias de la UNAM, **Dr. Manuel Peimbert Sierra**, astrónomo e investigador emérito de la UNAM y del Sistema Nacional de Investigadores del Conacyt, **Mtro. Antonio Reus**, Director IDEA, GTO. en representación del Mtro. Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, Gobernador del estado de Guanajuato, así como el **Mtro. Gerardo Ibarra**, Director General Centro de Ciencias Explora, en representación de la Lic. Alejandra Gutiérrez Campos, Alcaldesa de León, **Dra. Silvia Torres Peimbert**, investigadora emérita de la UNAM y **Dr. Luis de la Peña Auerbach**, investigador del Instituto de Física y profesor de la Facultad de Ciencias de la UNAM.

También asistieron los ex directores del CIO: Dr. Daniel Malacara Hernández, primer científico mexicano en obtener un Doctorado en Óptica por la Universidad de Rochester y fundador del Centro, Dr. Arquímedes Alonso Morales Romero, Dr. Luis Efraín Regalado y Dr. Elder de la Rosa Cruz.

El Dr. Rafael Espinosa Luna, Director General del CIO y anfitrión, brindó unas palabras de bienvenida destacando las contribuciones en el mundo de la ciencia de las personas homenajeadas, así como la importancia de estos espacios para la sociedad, enfatizó en el honor de contar con la presencia de las personas invitadas y el apoyo de su comunidad para este logro del Centro.

El Dr. José Alejandro Díaz Méndez compartió un mensaje en el que destacó que *“Nos sentimos muy orgullosos de acompañarlos en este evento tan representativo de la labor científica... Agradezco al Dr. Rafael Espinosa el enorme esfuerzo durante estos años con una visión muy clara de poner al servicio de todos estos espacios y sus capacidades para resolver problemas nacionales, que se haga un gran eco... en las 90 ciudades, donde tenemos presencia, que sean espacios donde las comunidades, donde la sociedad, donde aquellos que buscan el conocimiento y la verdad puedan tener un dialogo con los investigadores nacionales.”*



Se realizó el corte del listón inaugural y se procedió a las develaciones de las placas y las proyecciones de las semblanzas. Luego de ello, se realizó un recorrido que inició por el Planetario: *Manuel Peimbert Sierra*, donde se pudo disfrutar de la primera proyección, con la película: "Arqueo astronomía Mexica: Entre el espacio y el tiempo"

Posteriormente, se llevó a cabo el brindis de honor dentro del *Museo Ilumina: Ana María* y se hizo un recorrido por las salas y exhibiciones.

Estos espacios buscan fortalecer la cultura de la ciencia, tecnología e innovación entre la ciudadanía ya que será un espacio de convivencia y conocimiento de las maravillas de la naturaleza y el universo donde el estudiantado, profesorado y la sociedad en general aprenderán y podrán cultivar el pensamiento crítico y el gusto por descubrir cómo funciona el mundo, de forma particular, a través de los fenómenos astronómicos.

Para el CIO es importante que las niñas, niños y jóvenes conciban la relevancia de la ciencia en su vida y la comprendan, no sólo como un bien de consumo automatizado, sino como una herramienta intelectual para sus habilidades en la investigación y la interpretación de información para brindar soluciones a la comunidad a la que pertenecen.

Los espacios están abiertos a grupos, con previa cita, enviando un correo electrónico a: [jefatura.apropiacion.ciencia@cio.mx](mailto:jefatura.apropiacion.ciencia@cio.mx)

Galería fotográfica: [https://galerias.cio.mx/INAUGURACION\\_MUSEO.php](https://galerias.cio.mx/INAUGURACION_MUSEO.php)